
 

  平成２４年第２回宮古島市議会定例会（３月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 10 棚 原 芳 樹 ２  

３ 19 佐久本 洋 介 ５  

４ 11 砂 川 明 寛 ６  

５ 22 垣 花 健 志 ７  

６ 15 前 里 光 恵 ９  

７ １ 高 吉 幸 光 13  

８ 20 新 城 啓 世 15  

９ ３ 西 里 芳 明 17  

10 21 嘉手納   学 19  

11 ５ 下 地 博 盛 21  

12 ２ 仲 間 則 人 23  

13 ８ 上 里   樹 24  

14 ９ 嵩 原   弘 29  

15 16 山 里 雅 彦 32  

16 23 富 永 元 順 34  

17 25 下 地   智 36  

18 12 眞榮城 德 彦 38  

19 24 池 間   豊 40  

20 ６ 長 崎 富 夫 41  

21 ７ 前 川 尚 誼 45  

22 26 新 里   聰 47  

23 13 新 城 元 吉 50  

24 17 上 地 博 通 52  

25 14 亀 濱 玲 子 53  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

１．新年度予算について 

２．一括交付金活用について 

３．芋栽培事業計画について 

４．天然ガス試掘調査について 

５．下地島空港周辺残地活用について 

６．比嘉排水路の清掃について 

７．次期市長選出馬について 

 

１．保育士定員不足について 

２．発達障害幼児保育について 

３．乳幼児及び児童生徒の医療費入院費

助成事業について 

 

１．新ごみ処理施設について 

①環境影響評価調査について 

②今後の事業計画について 

③周辺地域住民とのコンセンサスにつ

いて 

２．新試作ごみ袋の活用について 

 

１．サトウキビ増産について 

①春植え株出し奨励について 

②小型ハーベスター導入について 

２．畜産振興について 

３．葉たばこ農家支援について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 10 番 
棚原芳樹議員 

１．市長の政治姿勢について １．伊良部大橋の進捗状況について 

２．県営広域公園の整備について 

３．下地島空港周辺残地利活用推進事業

について 

４．下地島空港、人員整理について 

①現在の状況について 

②今後の対策について 

③下地島空港の国際空港化について 

５．宮古島市に津波避難用防災施設建設

について 

６．防災計画の見直しについて 

①地震、津波対策について 

②「避難場所」「避難誘導経路」「海抜標

識の設置」について、現在の状況と

今後の対策について伺います。 

７．国営かんがい排水事業について（宮古

伊良部地区進捗状況と今後の計画に

ついて） 

８．天然ガス資源開発について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

９．沖縄振興一括交付金活用について 

10．伊良部大橋橋詰広場整備事業につ

いて 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

11．伊良部地区、生活雑排水の適切な処

理について 

12．農家民泊等を中心とした教育旅行の

推進について 

①現在の状況について 

②今後の計画について 

13．ＮＨＫ朝の連続テレビ小説「純と愛」の

舞台が宮古島に決定し、５月から撮影

が開始される予定ですが、その受け入 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 10 番 
棚原芳樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

れと協力体制についてお伺いします。 

14．第 64 回沖縄県民体育大会が先島地

区で開催されます。本市でも陸上、サッ

カー、テニス、ウエートリフティング、ハン

ドボール、軟式野球、剣道、ラグビー、

ゴルフの９競技が開催されます。大会成

功に向けた取り組みについてお伺いし

ます。 

15．宮古島市のオニヒトデ駆除に対する取

り組みについて 

 

１．学校統廃合問題について 

①各地域の反対意見について 

教育委員長及び教育長の見解をお

伺いします。 

②現在の各地域の状況について 

③今後の計画について 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．伊良部地区貯水池修繕計画について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

③貯水池周辺環境整備の取り組み状

況と今後の計画について 

３．宮古島産かんしょ６次産業化プロジェク

ト推進事業について（現在の状況と今

後の計画について） 

４．新規就農者への支援と担い手の育成

確保について 

 

１．伊良部地区市道 35 号線道路整備計

画について（現在の状況と今後の計画

について） 

２．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 10 番 
棚原芳樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．消防行政について 

計画について 

３．沖縄クボタ宮古営業所より富士製菓製

パンに抜ける道路整備について 

４．イオンタウン宮古南ショッピングセンタ

ー信号機の設置について 

５．伊良部大橋伊良部側つけ根のほうから

長山港への道路整備計画について 

 

１．消防署職員、団員の訓練状況につい

て 

２．救急救命士、潜水士、予防技術資格

認定者の人員について 

３．今後の資格者新規採用計画について 

４．宮古島市民の防火、防災、大地震や

津波に対する意識を高める取り組みと

対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 19 番 
佐久本洋介議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．消防行政について 

１．下地島空港の利活用について 

①知事への要請（３月２日）内容につい

て 

②航空学園誘致について 

２．下地島空港施設株式会社について 

①人員整理が行われた場合の市の対

応について 

②助成策は検討できないか。 

３．保育環境について 

①保育所待機児童の解消について 

②保育士の確保について 

③民営化について 

４．天然ガスの試掘について 

①試掘の時期は？ 

②どのような利用が考えられるか。 

③商業化のめどは？ 

５．佐良浜港廃船処理について 

 

１．学校規模適正化基本方針について 

①説明会一巡を終えての感想は？ 

②学校規模適正化についてはスケジュ

ールどおり進めるのか。 

 

１．伊良部出張所への工作車配置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 
砂川明寛議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．平成 24 年度施政方針について（その

内容について） 

①地域活性化及び地域づくり推進計画

について 

②総合庁舎建設について 

③天然ガスについて（平成 23 年度に賦

存量調査） 

④宮古島海中公園の運営状況につい

て 

 

１．平成 24年度産サトウキビの生産量につ

いて 

２．サトウキビ優良種苗安定確保事業につ

いて 

３．農業共済制度について 

４．農業体質強化基盤整備促進事業につ

いて 

 

１．学校適正規模について、今後の見通し

について 

２．地区公民館運営について（久松地区、

下崎地区、西原地区） 



 - 7 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．台湾遭難事件の説明板について 

①牡丹社事件の説明板の記述につい

て（遺族の子孫が記述の削除か撤去

を求めているが、市は対応について

協議は行ったか） 

２．椿の植樹について 

①椿の会の要請について 

②椿サミットについて 

③植樹の取り組みについて 

３．台風等災害時の緊急対策について 

①発電機等の管理について（停電対策

のための発電機は何機設置されてい

るか） 

４．市の封筒や広報誌の広告掲載につい

て 

５．離島児童・生徒支援センター（仮称）建

設計画について 

①建設予定と要請について 

 

１．学校の危機管理マニュアルについて 

①管理マニュアルは各校で製作されて

いるか。 

２．中学校の武道必修化について 

①各校はどの武道を選択しているか。 

３．小中学生のごみ問題の取り組みにつ

いて 

①北小学校の取り組みを参考にして全

校で行えないか。 

４．学校周辺住民の苦情について 

①各校どのような苦情があり、どのように

対応しているか（土ぼこり等の苦情の

情報がある）。 

 

１．宮古空港周辺の道路について 

①宮古地区トラック事業協同組合から 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
垣花健志議員 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

６．公園の管理について 

宮古空港に向かう道路について 

②宮古空港フェンス沿いの道路につい

て（歩行者、自転車等が危険である） 

③平良―上野線の復活について（宮古

空港東信号と消防東信号間のトンネ

ルができないか） 

 

１．新ごみ処理施設建設について 

①住民説明会について 

②住民の要望について 

③環境アセスメントについて 

 

１．サメの駆除について 

①補助の増額について 

２．宮古島産かんしょ６次産業化プロジェク

ト推進事業について 

①事業内容について 

 

１．馬場市営住宅内の公園の管理につい

て 

①慰霊碑周辺の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 
前里光恵議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．下地敏彦市長は施政方針の中で、県

は、平成 24 年度からはじまる新たな沖

縄振興計画のなかで、離島における定

住条件の整備を重点的に取り組むとし

ていることから、本市の課題である交通・

生活コストの低減化をはじめとする生活

環境基盤、医療・福祉・教育などの各分

野の条件整備を県と連携しその解決に

取り組んでまいります。と述べられました

が、各分野の条件整備の取り組みにつ

いて具体的にご説明願いたい。 

２．新年度はビッグイベントとして、高校生

太平洋・島サミットをはじめ、県民体育

大会、九州市長会、全国カツオ学会、

沖縄都市緑化祭など大きなイベントの

開催予定であると述べられましたが、イ

ベントの成功に向けての取り組みにつ

いて伺う。 

３．市長は市政運営にあたっての基本的

な考え方として、地域の均衡ある発展を

実現するため、農林水産業や観光産業

など地域の特色を活かした地域振興策

を講じてまいりましたと述べられました

が、新年度の取り組みについて伺う。 

４．農業地域等の若者の定住促進は、本

市の大きな課題であり、抜本的な活性

化対策を講ずる必要があり、そのため農

業地域の振興と地域づくりの促進を目

的とした「地域活性化及び地域づくり推

進計画（仮称）」を策定し、雇用の促進

など定住の促進に向け取り組みますと

述べられましたが、具体的な取り組みに

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 
前里光恵議員 

２．沖縄振興一括交付金につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．沖縄振興一括交付金を含む沖縄県要

求額 3,000 億円に対して、おおむね満

額ともいえる 2,937 億円を獲得できまし

た。ソフト分野予算 803 億円のうち、市

町村への配分で最終的には本市に配

分される額は幾らになるのか伺う。 

２．配分される一括交付金の使途につい

て、本市としての事業計画は策定されて

いるのか。また、ソフト、ハード交付金に

分かれていると存じますが、本市の事業

計画の内容について伺う。 

３．自由度の高い交付金と期待しています

が、しかし、いくつかの縛りや、裏負担の

課題があるとお聞きしているが、具体的

にご説明願いたい。 

 

１．宮國博教育委員長に伺う。 

①学校統合基本方針説明会が各地域

で実施され一巡しておりますが、宮國

博教育委員長のご感想をお聞かせく

ださい。 

②今後の学校統合基本方針説明会を

どのように実施するのか伺う。 

③最終方針は、いつごろになるのか伺

う。 

２．川満弘志教育長に伺う。 

①県の県立伊良部高校の統廃合方針

についての教育長の見解を伺う。 

②東日本大震災を受けて学校の施設

整備のあり方を検討していた文部科

学省の専門家会議で、学校を地域の

防災拠点と位置づけ国が支援すべき

だとする緊急提言をまとめております

が、国からの指導はどのようになって

いるのか。また、本市の学校防災機 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

４．農林水産業と観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．子育て支援について 

能の強化策について伺う。 

③本市の学校施設の耐震化対策につ

いて伺う。 

④特に沿岸部の学校の津波対策は喫

緊の課題である。対策について伺う。 

 

１．農業、肉用牛についての新年度の施

策の具体的な取り組みについて伺う。 

２．水産業についてはどのような経営の基

盤強化を図るのか伺う。 

３．農家や水産業を営む方々への助成、

補助をどのように行うのか伺う。 

４．下地島空港周辺残地の県有地である

農業的利用ゾーン利活用計画につい

て、当局の見解を伺う。 

５．森林行政の施策について伺う。 

６．観光産業の強化策は何か伺う。 

 

１．特定健診、特定保健指導について、新

年度の取り組みについて伺う。 

２．本市の待機児童数は何名か。また、県

は一括交付金の新規事業で待機児童

対策特別事業として計画があると聞い

ているのか、その内容は。 

３．非婚母子世帯への寡婦控除をみなし

適用し、保育料を他の母子世帯と同等

に算定されているかについて伺う。ま

た、新年度方針は。 

 

１．子どものための手当ての新年度の予算

額は幾らか。また、対象人数は何名か。

また、平成 23 年度の支給実績について

問う。 

２．沖縄振興一括交付金を活用して、本市

の認可外保育施設への支援はできない 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

８．うえのドイツ文化村につい

て 

か問う。 

 

１．新年度の整備計画について伺う。 

２．バリアフリー基本構想計画の取り組み

について当局の見解を伺う。 

 

１．うえのドイツ文化村指定管理者の指定

管理料は幾らか伺う。 

２．３カ年間の指定する期間の中で博愛パ

レス館をはじめ管理施設のすべての施

設の修繕費用維持管理費をどのくらい

見積もっているのか、シミュレーションさ

れているのかについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 
高吉幸光議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．温泉施設の排水について 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．下地中学校で ICT を活用したフューチ

ャースクール事業が展開されています

が、それを独自に活用して教室で行わ

れる国語、算数、社会、英語などの４教

科をＩＣＴ活用により主要教科の準単式

授業として取り組みをできないか。 

２．宮古の文化歴史を学ぶ副読本、旧市

町村それぞれで作成し学習していたと

思いますが、合併後副読本の作成はさ

れているのか教えてください。作成され

ていなければ今後作成予定はあるの

か？ 

３．夏場、学校プール授業の際、監視員が

十分でないとの意見があるがどうなって

いるか学校現場の状況を説明してくださ

い。また、どういう対策をとっているのか

も含めて教えてください。 

 

１．宮古島市にも温泉施設がふえてきてい

ますが、使用済みの温泉水の処理はど

のように行われているのか教えてくださ

い。 

２．温泉開発の事業計画は現在どのぐらい

あるか把握しているか、把握しているの

であれば何件あるか教えてください。 

 

１．県道 192 号線（平良久松線）の久松小

中学校北側から宮古島徳洲会病院方

面へ抜ける道路整備がされていますが

圃場との高低差があるので危険。ガード

レール、ポールなどの対応はできない

か。 

２．県道 192号線から伊良部大橋へ抜ける

道路(平良久貝 590 辺り)が大雨のたび

に冠水している。道路の勾配が住宅向 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 
高吉幸光議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．エコアイランドへの取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

５．運動施設について 

けになっているのが原因だと思われるが

伊良部大橋への連絡道路の整備をして

いることに絡めて整備を働きかけること

はできないか？ 

３．県立宮古病院医師住宅横から馬場市

営住宅南を県道 243 号線へ抜ける道路

ですが、これまでもいろんな方が取り上

げてきたと思います。 

①整備はできないのか。 

②げんか商店前にある押しボタン式の

信号機及び横断歩道をこの位置に持

ってこれないか。 

 

１．エコアイランドの象徴的な事業として国

県とともに実証実験に取り組んできた下

地のバイオエタノール施設が本年度末

で閉めると聞いているがどうなっている

のか。 

２．施設活用できなければ解体しなければ

いけないが今後施設はどうするのか。 

 

１．市民から下地球場の照明が暗い(ボー

ルが落下直前まで見えなくて危険)との

お話がありました。電球の取りかえ及び

修繕ができないか？ 

２．屋外施設などの場合、照明設備につい

て光量などの基準はあるのか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 20 番 
新城啓世議員 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合問題 

１．高校生太平洋・島サミットの開催概要 

２．天然ガス開発 

３．定住条件整備 

４．一次産業の振興 

５．子供たちの育成支援事業 

６．県営広域公園建設 

その必要性とパイナガマ公園、スポーツ

公園、全島公園化との関連 

７．宮古島の将来構想 

 

１．市立小中学校規模適正化について 

①市町村合併後の人口動態                                       

ア．旧町村部から市部へ転居した一

般市民と市職員 

イ．旧町村部に居住している教員数と

その全体に占める割合 

ウ．教職員のアンケートはとったか 

②学校規模適正化推進背景 

ア．財政か、県の指導か 

イ．複式学級の解消か 

ウ．新学習指導要領との関係か 

エ．合併特例債とのかかわりか 

③廃校が地域に及ぼす影響 

④廃校後の施設利用計画 

⑤経済的損失の及ぼす影響 

⑥統廃合反対看板の文言から学校統

廃合は 

ア．子ども達の教育環境の崩壊を招

くのか 

イ．地域の過疎化衰退を招くのか 

ウ．子ども達の声を無視することにな

るのか 

２．伊良部高校の廃統合問題 

①市の見解 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 20 番 
新城啓世議員 

３．再生可能エネルギー問題 １．太陽光発電 

①実証実験施設の今後（跡利用） 

②市の太陽光発電事業への参入 

③住宅用太陽光発電設置世帯の実情

と次年度計画 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 
西里芳明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．旧城辺町立中央公民館の

跡地利用について 

１．カママ嶺公園内に災害用備蓄倉庫を

設置してありますが、城辺、上野、下

地、伊良部地区にもこのような施設を設

置するつもりはないのでしょうか。 

２．畜産農家について、食肉センターでの

年間 2,000 頭くらいの処理ができるよう

な施設づくりを行い、肥育農家が取り組

めるような体制づくりはできないでしょう

か。 

３．天然ガスについて、県と市で天然ガス

の試掘調査が行われると新聞報道等で

知らされていますが、どの地区で試掘を

するのか。また、どの程度の埋蔵量が見

込まれるのか。 

４．施政方針の中の仲原自治会モデル地

区とは？ 

仲原自治会をモデル地区に選定し、

同自治会の持続的な活性化に向けた

独自の企画活動を積極的に支援してま

いります。と述べられておりますが、具体

的にどのような活動を支援していくのか

お答えください。 

 

１．ばっしらいん十字路の信号機につい

て、朝夕のラッシュ時に多くの車が信号

待ちで長蛇の列をなしているのです。特

に、旧空港ターミナル方向からばっしら

いん方向に向かう右折車両のスムーズ

な進行が行われずこの信号機を時差式

信号機にかえることはできないのかご答

弁お願いします。 

 

１．前の 12 月定例会でも聞かせてもらった

のですが、民具や文化財等の引越しの

途中とのことでしたが、引越しはお済み 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 
西里芳明議員 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

でしょうか。引越しが済んでいるのであ

れば、旧城辺町立中央公民館の解体

工事の検討はなされているのかお聞か

せください。 

 

１．基本教育計画案について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 21 番 
嘉手納学議員 

１．下地島空港についての今

後の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．伊良部島と下地島間の入

り江の環境整備について 

 

 

 

 

 

 

３．ブルーシー・アンド・グリー

ンランド財団施設について 

 

 

 

 

 

４．伊良部大橋完成後のバス

路線の取り組み編成につい

て 

１．日本航空がパイロット養成訓練飛行

場として下地島空港から撤退して、全

日空も訓練予定が将来不透明な状態

である現在、下地島空港施設株式会社

の 112 名の雇用の場が失われて行く

という厳しい状況の職員を市当局は

どのように捉えてどのような考えで

いるのか。また、下地敏彦市長が３月

２日に行った仲井眞弘多知事に対す

る国際線の要請について、どのような

要請で実現の可能性と、もし実現可能

であればどのくらいの期間を要する

のか説明を求めます。 
 
１．この伊良部島と下地島間の入り江の

水質調査と浄化をするとしたならど

れだけの費用がかかるのか調査費の

計上はできないものなのか、環境的な

分野と観光的な分野で整備できない

ものか行政の考えを聞かせてくださ

い。 
 
１．この施設は伊良部町時代に財団から

スポーツの振興のためプール、体育館

等が寄贈され伊良部地域の子供たち

のスポーツ振興に大きな役割を果た

して来ましたが、今後の管理運営のあ

り方はどのように考えているのか。 
 
１．伊良部大橋完成後伊良部地域の人た

ちは現在伊良部－平良間を船で往来

していますが、伊良部大橋完成後バス

路線が伊良部地域の市民の足として

大きな役割を果たすことになると思

いますので早いうちからの取り組み 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 21 番 
嘉手納学議員 

 

 

５．過疎対策事業について 

 

 

 

６．トゥリバー地区のホテル建

設について 

 

 

 

 

 

７．宮古島海中公園へのアク

セス道路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を行うべきではないか。 
 
１．昨年取り上げさせて頂きましたがこ

の過疎対策事業について現段階での

取り組みについての説明を求めます。 
 
１．このホテル建設には観光的な起爆剤

と雇用的な面からも大きな期待があ

りましたがホテル建設に向け現段階

でどのような話し合いになっている

のかできるだけ詳しい説明を求めま

す。 
 
１．宮古島海中公園が完成してそれなり

の観光施設として効果を挙げている

と思いますが、今現在の海中公園の道

路は観光バスが通ると狭いし乗用車

でもすれ違いながらも狭さを感じる

との声がありますが、アクセス道路の

整備計画はないのか。 



 - 21 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 
下地博盛議員 

１． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の施策について 

 

 

 

 

１．学校規模適正化について 

①地元説明会一巡後の総括について

（教育委員はどのようにとらえて

いるか） 
②今後の進め方について（どのように

進めるのか） 
③地域推進委員会の設立はどうなっ

ていますか。 
 
１．東平安名崎根元付近元市有地の扱い

について、本年６月に行政による買い戻

しのできる期限が終了し、今後行政の

手が届きにくくなる。 

①同地域の転売は防げるのか。 

②景観は守れるのか。 

③海浜は保護できるのか。 

２．宮古島海中公園について 

①施設オープン以来の月別入り込み客

数について 

②施設の防災対策について 

ア．建築確認を巡る協議について（建

築物か構造物か） 

イ．主として、海中展望施設の震災、

火災、津波等の対策について 

３．沖縄振興特別調整交付金（一括交付

金）について 

①バス通学費助成金への活用ができな

いか。現行 25％助成がされているとさ

れますが、さらに進めて 50％助成は

できませんか。 

４．下地島空港残地の一部買い受けにつ

いて 

①市が土地を取得することの意義につ

いて 

②どの程度の面積を取得するのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 
下地博盛議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③どのような計画なのか（将来計画につ

いて）。 

５．海浜漂着物対策について 

①これまでどのような対策がとられたの

か。 

②今後どのように対処するのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ２番 
仲間則人議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．久松漁港埋め立て残地利

活用について 

３．道路行政について 

 

１．市政運営にあたっての基本的な考え

方について 
①平成 24 年度は、実践の年として位

置づけ、特に仲原自治会をモデル地

区に選定し、同自治会の持続的な活

性化に向けた独自の企画活動を積

極的に支援しますと掲げています

が、どのような企画があるのかお聞

きします。 
②農業地域の振興と地域づくりの促

進を目的とした「地域活性化及び地

域づくり推進計画（仮称）」を策定

し、雇用の促進など定住の促進に向

けて取り組みます。と掲げています

が、どのような推進計画なのかお聞

かせください。 
③バイオエタノール事業が今月で終

わると聞いていますが、宮古島市と

しては、今後どのような形で早期実

用化に取り組むのかお聞かせくだ

さい。 
④６次産業化の品目として取り組ん

でいる宮古島産芋の加工場の進捗

状況、苗はどの程度の面積、作付け

できるのかお伺いします。 
１．残地の利用計画について 
 
１．市道松原 22 号線、通称フカイバー

の道路及び隣接箇所の整備計画につ

いて 
２．市道松原 29 号線について 

①街灯の整備はできないか。 
３．市道松原 32 号線について 

①整備はできないか。 



 - 24 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

１．東日本大震災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 福祉行政について 

 

 

 

１．東日本大震災への宮古島市の対応に

ついて 
①これまでの宮古島市の支援の実績

と、今後の支援計画はどのようにな

っていますか。 
②福島第一原子力発電所による放射

能汚染の影響と対策はどうなって

いますか。 
③防災計画の見直し作業はどうなっ

ていますか。 
 
１．下地島空港について 

①「後期基本計画（素案）」で「下地

島空港の平和利用を推進します」と

うたっているが、宮古郡民の総意は

「軍事利用反対」です。その文言も

明確にうたうべきだと考えますが

いかがでしょうか。 
②市はＪＡＬ・ＡＮＡに対して、航空

機訓練を継続するように県ととも

に働きかけるべきだと考えますが

いかがですか。 
③「国際災害救助拠点」としての整備

ということですが、その具体的な内

容はどのようなものですか。 
 
１．子どもの医療費を入院・通院ともに

中学校卒業まで無料にすべきと考え

ますがいかがでしょうか。 
２．国民健康保険について 

①国保の収納率（平成 23 年度）をど

のように見込んでいますか。 
②一部負担金減免制度の利用件数は

何件ですか。 
３．後期高齢者医療制度について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市の職員について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

①４月から保険料はどのようになる

のですか。普通徴収の収納率はどう

なっていますか。保険料滞納者は何

人ですか。短期証の発行件数は年件

ですか。保険証の未更新と留置きの

件数は何件ですか。 

４．介護保険制度について 

①介護保険料の引き上げは、制度発足

当初と比べてどうなっていますか。他

市との比較でどのようになっています

か。一般財源からの繰り入れで保険

料の軽減を図ると同時に、国に対して

介護保険の国庫負担金の引き上げを

求める。 

 

１．職員の法令遵守について 

①１月３１日付で「法令遵守の徹底につ

いて（通達）」が各（部・局・支所）長・

消防長・会計管理者へ届けられてい

るが、なぜ、このような通達を出したの

か理由をお伺いします。 

２．臨時・嘱託職員の処遇について 

①現在、各部局の正規職員と臨時・嘱

託職員の人数と比率はどうなっていま

すか。 

②各部局の職種ごとの賃金、労働条件

はどうなっていますか。 

③自治体こそ同一価値労働・同一賃金

の原則を実施することが必要と考えま

す。「公契約条例」の制定をすべきだ

と考えますがいかがですか。 

 

１．中学校の統廃合について 

①砂川地域の説明会で、宮國博教育

委員長が「幼保一元化と小中一貫校 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で教育環境の整備を進める」と発言し

ましたが、そのような方針をいつ決め

たのですか。 

②学校統廃合の地域説明会で統廃合

反対の声が圧倒的で、そのことからも

方針は撤回すべきと考えるが、最終

方針の提示はいつを予定しています

か。 

２．学校用務員について 

①中学校８校の用務員を廃止する方

針ということです。学校現場から反

対の声が上がっていますが、廃止す

る理由は何ですか。用務員の仕事は

何ですか。廃止する８校を選んだ理

由は何ですか。 
３．学校給食について 

①給食センターの調理員を民間に委

託する方針のようですが、なぜ民間

委託か。調理の臨時職員に支払って

いる人件費は、諸経費を含め一人あ

たりいくらですか。正規職員も含め

全体の人件費はいくらですか。 
②給食の安心安全のためには、放射能

測定機の導入で食品検査をして公

表することが必要と考えますがい

かがですか。 
４．図書館建設について 

①基本計画を答申するという新聞報

道があったが、これまでの基本計画

があるのになぜ新たな計画ですか。 
②交渉中の建設用地は、県に確認した

ところ、年 5,000 万円の借地料を支

払っていたということですが、なぜ

そのような高額な土地を借りるの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

６． 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．経済の活性化について 

 

 

 

 

 

 

８．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．天然ガス調査について 

 

 

 

 

10．農林水産業の振興と観光

について 

１．待機児童対策について 
①保育所を民間委託する方針だが、そ

の理由は何ですか。 
②待機児童は何人ですか。また、ふえ

た理由は何ですか。待機児童解消に

何人の保育士が必要ですか。 
③賃金を引き上げて１日 7,000 円にしま

したが、資格を持ち、正規職員と変わ

らない仕事をしているのだから均等待

遇に改め、正規雇用すべきではない

ですか。 

 

１．住宅リフォーム助成制度について 

①不況で苦しむ地元の中小零細業者

の仕事をふやし、地域経済の活性化

につなげる制度として、本市も一括交

付金を活用して実施すべきだと考え

ますがいかがですか。 

 

１．新ごみ処理施設の建設について 

①当初の建設予定地がダイオキシンに

汚染されているということだが、汚染

土の処理はどうするのか。 

②建設予定地の変更に伴い、パッカー

車の搬入出道路が変更される予定で

すが、変更する内容とそれに伴う新た

な工事費は幾らになりますか。 

 

１．天然ガスの試掘について 

①地下水に影響のないように慎重な対

応が求められると考えるが、どこを試

掘する予定か。 

 

１．ＴＰＰについて 

①市長が先頭に立ってＴＰＰ参加反対 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

12．樹木の保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の要請行動を行うべきだと考えますが

いかがでしょうか。 

２．宮古島海中公園について 

①新年度で「排煙設備の工事」が予定

されているが、県は「建築物」という指

摘でしたけど、どういう結果になりまし

たか。 

②海中公園の利用者数はどのようにな

っているか。 

 

１．交通安全対策について 

①富名腰のファミリーマート前とＴＵＴＡ

ＹＡ前の駐車場の出入り口が７カ所も

あり、交差点と隣接していることから

「大変危険でなんとかしてほしい」との

声が多く寄せられている。整備が必

要と考える。 

 

１．デイゴの木の保育について 

①害虫対策の効果があり、市民から喜

ばれていますが、継続的な取り組み

が必要だと考えます。最低でも後１回

は対応してほしいという声が寄せられ

ていますが、いかがか。 



 - 29 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ９番 
嵩原弘議員 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業経営基盤強化について 
①昨年から続く自然災害、天候不良に

よりサトウキビの生産高は戦後最

低となり、園芸作物等も大変厳しい

状況にある。生産農家の喫緊の支援

が必要、一括交付金を活用した取り

組みはできないか伺います。 
２．活力ある地域づくりについて 

①仲原自治会をモデル地区に選定し

持続的な活性化に向けた独自の企

画活動を積極的に支援するとある

が、具体的にどのようなものか説明

を求める。 
②天然ガス掘削には多くの市民が関

心を持ち一日も早い実用化に期待

をしています。市当局は実用化した

場合、雇用効果及び圏域での経済効

果はどのくらいと試算しているの

か、実現はいつごろを目指している

のかお伺いします。 
③離島における医療の確保、市民福祉

の向上を図るため宮古の優秀な生

徒から医師を養成するため、一括交

付金を活用した特別高額奨学金制

度の創設はできないものか伺いま

す。 
 
１．防災対策計画について 

①東日本大震災後、全国で避難タワー

の建設が急増しています。宮古島市

でも海抜の低い地域が多くありま

す。避難タワーの建設計画はどのよ

うになっているのか伺います。 
②平成 23 年度予算が３億 7,138 万

5,000 円繰り越されていますが説 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ９番 
嵩原弘議員 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

明を求めます。また、防災担当職員

は何名か伺います。 
 

１．宮古島市の奨学金について 
①奨学金制度について具体的な説明 

を求めたい。 
②現在奨学金を活用している学生は

どのくらいいるか伺います。 
③奨学金の返済はどのように行うの

か、延滞者、未払い者はどのくらい

いるのか、当局はそのような場合ど

のように対処しているのか伺いま

す。  
④悪質な滞納者がいた場合、どのよう

に対処しているのか。 
 
１．生活保護について 

①毎年増加する生活保護扶助費です

が、宮古島市における現状、実態に

ついてお伺いします。年代別の生活

保護世帯はどのくらいあるのか伺

います。 
②生活保護改善指導などはどのよう

に行っているのか、改善した世帯は

何世帯か伺います。 
 
１．都市計画について 

①バリアフリー基本構想策定事業が

県内初の取り組みとしてマスコミ

で報道されています。事業の内容及

び事業量、事業費などについて伺い

ます。そこで市民から寄せられた次

の３項目の課題について当局の対

応について伺います。 
ア．西里通りと市場通り交差点にあ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ９番 
嵩原弘議員 

 

 

 

 

 

 

６．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 るモニュメントの撤去について 
イ．富名腰地区の道路整備につい

て 
ウ．仲原自治会内の道路整備につ

いて(市道城辺 399 号線) 

 

１．就農支援について 

①県は、2012 年度新たに｢県新規就農

一貫支援事業｣を行うとの報道があり

ます。宮古島市の就農支援、後継者

育成はどのように取り組んでいるのか

伺います。 

②食肉センターの新築計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度｢施政方針｣について 

①一括交付金を効果的に活用し、本市

の主要課題である産業振興による

雇用の拡大をはじめ、医療・福祉・

教育の充実に取り組んで行くとあ

りますが、具体的なプランについ

て、説明していただきたい。 
②活力ある地域づくりと島全体の均

衡ある発展について、農業地域の振

興と地域づくりの促進を目的とし

た｢地域活性化及び地域づくり推進

計画 (仮称)｣を策定し、雇用の促

進・定住の促進に向けて取り組むと

ありますが、具体的な内容について

お伺いしたい。 
③水産業の経営基盤の強化について

は、漁船漁業や水産物養殖業の新た

な展開を推進するとともに、生産・

物流コストの低減化を図り、生産・

流通体制の改善とありますが、具体

的な取り組みについてお伺いした

い。 
２．低炭素社会の実現に向けた本市の取

り組み、実現目標について 

３．地産地消の推進、学校給食の地元産

品使用について 

４．学校給食食材の放射性物質の検査に

ついて 

５．崎山産廃最終処分場の放置されてい

る瓦れきの撤去について 

６．産業廃棄物最終処分場設置について 

７．漁港、港湾施設等に放置されている廃

船の撤去について 

８．観光地、漁港の看板(トラバーチン・石)

設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 16 番 
山里雅彦議員 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．防災のための記念碑設置について 

 

１．県営畑地帯総合整備事業・西原地区

の整備について 

①本年度事業の進捗状況について 

②新年度事業の整備計画について 

 

１．学校の統廃合問題について 

①対象地域基本方針・住民説明会後の

教育委員長、教育長の考えをお聞き

したい。 
②教育委員会の今後のスケジュール

について 
２．池間小中学校体育館改築工事につい

て 
３．池間幼稚園整備計画について 
 
１．下崎西原線整備について 

①今年度事業の進捗状況について 
②新年度事業計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
富永元順議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
 
３．福祉行政について 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①ＪＡＬの訓練撤退による今後の運

用について 
②災害時の緊急支援物資の備蓄基地

の建設計画について 
③農業的利用ゾーンの利活用計画に

ついて 
２．県営広域公園建設計画について 

①場所の選定及び施設の概要につい

て 
②健康増進センター及び市民プール

建設計画について 
３．Ｊリーグのキャンプ誘致計画につい

て 
４．地下水保全について 

①水源涵養林の植栽計画について 
②高野地区内の養豚場の移転計画に

ついて 
５．資源リサイクルセンターについて 

①運営状況について 
②指定管理の導入について 

６．防災計画について 
①市の防災マニュアルについて 
②女性防災対策会議室（仮称）の設置

について 
７．台湾交流事業について 
 
１．学校給食について 

①民営化について 
②給食費の無料化の取り組みについ

て 
 
１．乳幼児医療費の無料化について 

①実情と自動償還払い制度と現物給 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
富永元順議員 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

５．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

付制度について 
２．高齢者外出支援タクシー利用助成事

業について 
 
１．冠水対策について 

２．通学路の安全対策について 

 

１．畜産農家への支援事業について 

２．新食肉センターの建設計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 25 番 
下地智議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針の中から 

①交通生活コスト低減策について 

ア．年間海上輸送（宮古－那覇間）の

取扱高はどのようになっているか。 

②仲原自治会をモデル地区に選定、同

自治会の活性化に向けた支援策と

は。 

③地域活性化及び地域づくり推進計画

（仮称）を策定し、雇用の促進など定

住の促進に向けて取り組むということ

ですが、具体的にどう取り組みを考え

ているのか。 

④一括交付金については、従来の補助

金制度にない自由度の高い効果的

な活用をしたいということですが、具

体的にどのような活用策を考えている

か。 

⑤国際線やチャーター便の一部を宮古

空港及び下地島空港で利活用できる

よう県及び国に働きかけるとしている

が、それに向けての取り組みをどのよ

うに考えているのか、実現に向けての

課題は。 

⑥城辺いこいの森公園及び上野大嶽

公園の整備計画について 

ア．事業内容は。 

イ．整備後の管理について 

⑦県営広域公園～宮古総合運動公園

～（仮称）の誘致について 

ア．場所と規模（面積、施設の内容） 

イ．既存の施設との整合性は。 

⑧６次産業化の推進について 

ア．６次産業化法制度の内容の説明

と国の支援策はどうなっているの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 25 番 
下地智議員 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

４．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．畜産振興について 

イ．台湾遭難事件について 

 

１．海外ホームステイ事業について 

①定員、選定基準はどうなっているか。 

②ホームステイ先はどの国を考えている

か。 

２．学校統廃合について 

①今後のスケジュール 

 

１．下水道事業について 

①普及率は。 

②今後の事業計画 

２．墓地の集団化について 

 

１．合併特例債について 

①活用可能最終年度と上限額は。 

②平成 23 年度までに活用した事業費

は。また、平成 24 年度以降の活用計

画。 

③ごみ処理施設、市立図書館、総合庁

舎の建設費を試算した場合、地方債

残高、公債費の予測は。 

２．宮古島マリンターミナル株式会社ホテ

ル棟の売却について、債務残の処理策

は。 

３．普通財産管理台帳の整備について 

 

１．和牛子牛適正出荷奨励事業について 

２．経産肥育牛出荷奨励事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
眞榮城德彦議員 

１．一括交付金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 24 年度当初予算に計上された総

額７億円のソフト事業の特長を説明して

ください。 

①今後内閣府の交付要綱が決定される

と思うが、今回当局が提案した 86 の

事業が全て採択されるかどうかの見

通しは。 

②残り４億 5,000 万円の一括交付金は

いつごろどのような事業メニューとして

提案するか。 

 

１．平成 24 年度一般会計予算（総額 345

億 600 万円）の特長。 

①自主財源約 58 億 238 万円（3.3%、約

1億 8,300万円の伸び）についての内

訳の説明。 

②依存財源約 287 億 361 万円（6.1%、

約 16 億 4,200 万円の伸び）について

の内訳の説明。 

③経常的経費（義務的経費）約 230 億

6,400 万円（3.4%、約７億 5,700 万円

の伸び）の内訳の説明。 

④投資的経費約 82 億 7,200 万円（約８

億 7,400 万円、11.8%の伸び）の内訳

の説明。 

⑤その他の経費約 31 億 6,900 万円（約

１億 9,400 万円、6.5%の伸び）の内訳

の説明。 

⑥平成 24 年度の経常収支比率 

⑦平成 24 年度の実質公債費比率 

⑧平成28年度以降漸減していく地方交

付税に関連して、次の項目のシミュレ

ーションを解説してください。 

ア．平成 32 年度の予算額。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 12 番 
眞榮城德彦議員 

 

 

 

 

３．公の施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ．平成 32 年度の実質公債費比率。 

⑨新ごみ処理場、中央図書館建設で発

生する起債額はいくらか。 

 

１．宮古島マリンターミナル株式会社につ

いて 

①ホテル棟売却後の累積赤字の総額。 

②ホテル棟売却により新たに発生する

固定資産税の予想額（年間）。 

③ホテル前駐車場の今後の管理運営

に関する当局の構想。 

④民事再生法への適用の可能性。 

２．トロピカルフルーツパークについて 

①蝶々園閉鎖後、完全休眠状態となっ

ているこの施設を今後どうするのか。

この施設を有効利用する手だてを当

局は考えているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 
池間豊議員 

１．平成 24年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．国有地について 

 

４．法人保育所の警備につい

て 

１．高校生太平洋・島サミットについて 

①取り組みの進捗状況について 

②市長がサミットに期待するものは。 

２．宮古島産かんしょの６次産業化につい

て 

①宮古島産かんしょの６次産業化の具

体的な説明と取り組み状況の詳しい

説明。 

②なぜ芋を取り上げたのか。 

３．宮古牛の補助制度について 

①宮古牛まつり、肉用牛子牛、経産牛、

畜産共済加入等の補助金について 

②宮古牛のブランド化について 

４．下地島空港周辺残地について 

①残地 85ヘクタールの買い受けについ

て 

②買い入れ後の活用について 

５．公営スポーツ施設の利用について 

①各施設の規則、規制について 

６．一括交付金について 

①本市の割り当て総額と使途について

の詳しい説明。 

 

１．農業体質強化基盤整備促進事業につ

いて 

２．狩俣地区の農道整備について 

 

１．国有地の払い下げについて 

 

１．法人保育所の警備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
長崎富夫議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古空港、下地島空港の国際線利活

用について 

①下地島空港の利活用については、市

長を先頭に宮古島市選出の県議が３

月２日県知事に要請している。県知

事も前向きに検討する姿勢を見せて

いるが、早期実現を図るため、観光協

会、商工会議所だけでなく観光関連

事業者や、関係団体を網羅した要請

が必要と思うがどう考えるか。 

②先の知事要請で下地島空港のターミ

ナル施設は「とりあえずプレハブでも

よい」という知事の発言があったと報

道されている。市長は早急に県の関

係部局と協議し実現していただきた

いと思うがどうお考えか。 

③宮古空港については、旧ターミナル

敷地（花笠空港跡地）の活用はでき

ないか。プレハブの設置であれば十

分可能ではないか。本市の考えを示

していただきたい。 

２．下地島空港の残地の利活用について 

①施政方針で、農業的利用ゾーン 85

ヘクタールの県有地を買い受け、新

たな農業を展開し、農業振興を促進

するとしている。 

ア．その農業戦略を示していただきた

い。 

イ．買い受け農地の予算額は。何年

度をめどにしているのか。 

ウ．整備方法と整備後の農地の整理

はどうするのか。 

３．県立高校編成整備計画による伊良部

高校廃止における市長、教育長のご見

解について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の産業及び観光

の振興について 

①編成整備対象地域では、首長を先頭

に反対や見直しの決起大会が開か

れている。宮古島市では地元伊良部

での反対の声はあるが、市長及び教

育委員会の方針が全く見えない。市

長及び教育長のご見解を伺いたい。 

４．一括交付金事業について 

①一括交付金、41 自治体の配分が決

定した。 

ア．どのような基準で事業を選定して

いくのか。医療、福祉、教育、環

境、公共事業など、どこに重点を置

くのか、本市の戦略を示してほし

い。 

イ．一括交付金の裏負担分は何割

か。 

ウ．一括交付金を活用し市有地財産

台帳の整備はできないか。 

５．県営広域公園の整備について 

①昨年 12 月、県営広域公園誘致促進

協議会の県知事要請に対し、仲井眞

知事は前向きに対応する姿勢を見せ

ている。 

ア．建設場所はどこを予定している

か。 

イ．建設年度の予測は。規模はどれく

らいか。 

ウ．建設費予算額はいくらか。 

 

１．宮古島市上野トロピカルフルーツパー

クの管理運営について 

①管理運営の事業の概要をご説明くだ

さい。 

②補助事業を導入し建設した施設はど

こか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

③同施設は平成 23 年 11 月に閉園して

いる。今後の利活用について本市の

考えを示していただきたい。 

④施設内のマンゴーハウス及び多目的

広場は本市が管理していると聞いて

いる。担当課はどこか。 

 

１．宮古島市においても、待機児童数が急

増し保護者の就労等に影響がでてい

る。その解消に宮古島市はどう取り組ん

でいるか。 

２．公立保育所及び民間認定保育所の保

育士不足は深刻な問題である。保育士

の確保にどう取り組んでいるのか。今後

どうするのか。 

３．保育士不足の原因は何か。 

４．公立、民間を含め保育士の処遇改善

が必要と思うが、当局はどうお考えか。 

 

１．学校統廃合について 

①２月１日、砂川地区を最後に学校統

合基本方針説明会が一巡した。説明

会で宮國博教育委員長は「何が何で

も統廃合をやるということではない。

城辺地域に新たな教育エリアを設定

したい」と述べている。新たな教育エリ

アとはどのような構想か。 

②また、説明会一巡で市教育委員会の

見解で委員長は「適正化は第一次総

合計画でうたわれているが、十分に

周知されていなかった。行政として瑕

疵があったと反省している」と述べて

いる。その瑕疵とは何か。 

③教育長は「二巡目の説明会について

は、各地域に『統合促進委員会』のよ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．指定管理者制度について 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

７．防犯灯及び街灯の設置に

ついて 

うなものを作り議論を進める形にでき

ればよい」と述べている。統合促進委

員会はあくまでも統廃合ありきであり、

委員長が述べている「統廃合ありきで

ない」ことと矛盾する。整合性がない。

どうお考えか。 

④学校規模適正化検討委員の任期は

３月末までであると思う。再議論は検

討委員会を無視して進めるのか。教

育委員５人で決めるのか。 

２．一括交付金を活用し、太陽光電源を

利用した小中学校教室へのクーラー

設置はできないか。 

 

１．今定例会で、６件の指定管理が上程さ

れている。うち３件は管理期間５年であ

り、１件は介護施設である。介護施設に

ついては理解するが、２件については

納得できない。５年とした理由、説明を

求める。 

 

１．地下水保全について 

①過去５年間の地下水水質の推移は良

好か。 

②地下水保全についてどのような施策

を行っているのか。 

 

１．防犯灯及び街灯の設置が各地域で不

足していることが指摘されている。市長

は、夜間における市民生活の安全性を

確保するため、防犯灯設置の推進を施

政方針でうたっている。平成 24 年度の

計画を示していただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
前川尚誼議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．一括交付金の活用について 

２．地域の均衡ある発展について 

３．高校生太平洋・島サミットについて 

４．観光局の事業が多すぎないか。 

５．花と食のフェスティバルについて 

６．農家支援について 

７．鏡原地区の圃場整備について 

８．袖山墓地団地内道路について 

９．鏡原小学校正門前歩道の水たまりに

ついて 

 

１．防災計画について 

①避難訓練マニュアルは各学校にある

か。 

②避難訓練マニュアルは委員会同一の

ものか。 

③避難訓練マニュアルは各学校で策定

したものか。 

④避難訓練マニュアルは教職員には配

布してあるか。 

⑤避難訓練マニュアルで各学校避難訓

練したことはあるか。 

⑥避難訓練マニュアルの今後の取り組

みについて 

２．新学習指導要領について  

①道徳教育推進教師は何名いるか。 

②道徳教育推進教師の学校配置につ

いて 

③道徳教育推進教師の取り組みについ

て 

④武道必修化は各学校決まっているの

か。 

⑤武道必修化の指導者について  

⑥武道必修化の施設について  

⑦武道必修化の武道着について 



 - 46 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
前川尚誼議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑧武道必修化の指導者の研修は行っ

たのか。また、研修予定はあるか。 

⑨武道必修化の今後の取り組みについ

て 

３．アレルギー問題について 

①アレルギーの生徒数について 

②アレルギーの対応について 

③アレルギーについての給食センター

職員の指導について 

④アレルギーについて全教職員に学校

医から研修はできないか。 

⑤アレルギーについて全教職員に注射

薬の扱いと講習会について 

⑥今後の取り組みについて 

４．市のスポーツ施設の使用について 

５．ラグビー用ポール設置について 

６．プールに使用する塩素及び、掃除機

について 

７．防犯協会の支援について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 26 番 
新里聰議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 24 年度施政方針について 

①市長は本市の課題である交通・生活

コストの低減に取り組んでまいると述

べておりますが、本市における生活コ

スト高の要因は、(1)燃料代が沖縄本

島と比較して非常に高い、(2)農産物

の輸送コストが高い、(3)子供の教育

費仕送り等が生活を圧迫する、この 3

点の課題解決がローコスト社会の実

現につながると思うが、どのような施

策を考えているか答弁を求めたい。 

②地域づくりを推進するため、仲原自治

会をモデル地区に選定し、持続的活

性化に向けた支援するとあるが、 

ア．仲原自治会をモデル地区として

選定した理由。 

イ．積極的な支援とありますが、支援

の内容について説明を求めたい。 

③バイオエタノール事業の早期実用化

を推進したいとしているが、早期実用

化を推進する前に、バイオエタノール

単価の低減を図るのが先だと思うが、

単価値下げはできるのか伺いたい。 

④スカイマーク参入により、航空運賃の

低減が図られた。市職員の出張にお

ける航空会社別利用状況、割合はど

うなっているか伺いたい。 

⑤池間小中学校体育館改築工事費が

計上されております。学校規模適正

化の議論の最中であり、教育委員会

の最終方針がでない中、工事は当分

凍結すべきではないかと思うが、なぜ

今予算計上するのか伺いたい。 

⑥施政方針の中で、物件費の抑制、とり

わけ臨時職員の削減がふれられてい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 26 番 
新里聰議員 

 

 

 

 

２．出退勤システムについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 農業政策について 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

５．海浜の利用について  

 

 

 

 

ないのはなぜか。職員退職分を臨時

職員で補うのが、事務事業の合理

化、効率化なのか伺いたい。 

 

１．平成 21年度 3,000万円かけて導入し、

システム維持管理に５年間で約 3,000

万円、合計6,000万円をかけて実施して

いるが、メリット、デメリットについて評価

を伺いたい。 

２．県内 11 市で、出退勤システムを導入し

ている自治体についても伺いたい。 

３．打刻修正ができるということで多額の予

算を投じている割には、印鑑方式と変わ

りはないとの指摘があるがどうか、伺い

たい。 

 

１．葉たばこ耕作者について、苗床育成ハ

ウスの補助を施設園芸ハウスのようにで

きないか。 

 

１．教育委員会における学校規模適正化

の最終方針のめどはいつごろか。 

２．各地で説明会をし、教育委員会が示し

た方針について、反対の意見が大勢だ

ったと思うが、意見集約はどのような方

法で行われるか。 

 

１．沖縄県が平成２年制定した、海浜を自

由に使用するための条例の（目的）第１

条、（海浜利用自由の原則）第３条、（市

町村の責務）第５条、（事業者等の責

務）第６条について、各条文ごとに市民

にわかりやすいように説明してください。 

２．平成２年、甲「合併前の旧上野村」と、

乙「ユニマットリゾートの前身セントラルリ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 26 番 
新里聰議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゾート」、立会人新里部落自治会長及

び宮国部落会長のもとで締結したリゾ

ート開発協定書、第 20 条（浜、海岸の

利用、紛議の防止）の条文についても、

その内容を説明してください。  

３．平成８年 10 月、旧上野村所有の保安

林の賃貸契約が締結されております

が、この賃貸契約書は県条例及び地方

自治体と交わした協定書よりも効力が

強いのか説明してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 13 番 
新城元吉議員 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄振興一括交付金につ

いて 

１．地域の均衡ある発展を実現するため、

地域振興策を講じてきたとしています

が、旧郡部市民にはその実感があまり

ありません。市長は何をもって均衡ある

施策を講じているとお思いですか。具

体的施策とその効果をお聞かせ下さ

い。また、平成 24 年度の地域づくりの

実践として仲原自治会をモデル地区に

選定し、支援するとしていますが、その

内容を具体的に説明し、その効果を今

後どのように本市に広げていくのか。 

２．宮古島の農水産物を販促するためにイ

オン琉球株式会社と締結したとしており

ますが、その内容を具体的にお聞かせ

ください。 

３．宮古島海中公園のオープン、格安航

空会社の新規参入で観光客の入域の

減少が小規模であったとしているが、そ

の根拠を数値をもって示してください。

さらに農家民泊等を中心とした教育旅

行の推進もうたっておりますが、平成 23

年度の実績や経済効果はどのようにとら

えられていますか。今後グリーンツーリ

ズムの新たな取り組みは考えてあります

か。 

４．待機児童の解消について、公立保育

所の民営化等をうたっていますが、待機

児童の実態と民営化への方法、構想を

具体的にお聞かせください。 

 

１．宮古島市への一括交付金は 11 億

5,000 万円と決定されているが、その割

り当て額はどのようにして決められたの

か。市長はその配分方法についてはど

のような意見を主張されたのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．民生について 

 

 

 

 

 

２．11 億 5,000 万円の交付金は新年度予

算にいくら計上され、主にどのような事

業に振り向けられているのか。また、残

額分はいくらで、今後どのような事業に

予算化されるのか、お聞かせ下さい。 

３．ソフト分野については国と県、県と市町

村自治体とはその交付率はどのように

決着していますか。 

 

１．新学習指導要領の着実な実施を図る

ためにも学校適正規模は大変重要な課

題であるとしているが、それはどのように

関連しているのか。 

２．学校統廃合に関する対象地域での説

明を終えて、それぞれの地域の声をど

のように集約し受け止めていますか。地

域ごとの反応はどうであったのか、全地

域についてお聞かせ下さい。 

３．地域と教育の結びつきをどのようにとら

えていますか。 

 

１．宮古島市の介護保険条例が改正さ

れ、平成 24 年４月１日から平成 27 年３

月 31 日までの期間、かなりの増額がな

されることになっているが、同条例第５

条中の第１号から第６号までの増額分

はそれぞれいくらになっているのか。 

２．収入見込みの薄い高齢者、経済不況

の真只中にある高齢者にとってはかなり

の増額だと思われますが、今どうしてこ

れだけの額を増額しようとしているのか。

一般財源からの繰り入れでしばらくの期

間しのげないものかおたずねします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 17 番 
上地博通議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．産業振興について 

①これから力を入れたい振興作物は何

か。 

②天然ガスをどのように活用していくの

か。 

③製造業で宮古島市の発展になりそう

なもの。 

２．福祉について 

①少子化への対策について 

②老人の就業支援について 

３．農業振興について 

①畜産の振興をどのように図っていくの

か。 

②肥育の産地指定を受けたメリット。 

③将来の宮古牛のブランド化をどのよう

に図るのか。 

４．サトウキビの振興について 

①来年に向けて年内操業をどうするの

か。 

②春植えを奨励すべきだと思うが、その

対策は。 

③病害虫に対しての取り組み。 

５．施設園芸、果樹園芸の振興について 

①今年度のハウスの導入面積。 

②新規作物の導入。 

③食料基地としての可能性。 

６．食肉センターについて 

①施設の規模及び運営主体について 

②民間事業者の活用について 

③建設場所及び時期について 

７．コールセンターについて 

①現在の活用状況。 

②宮古島市の活性化につながっている

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運

営、新年度の施政方針に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．下地島空港の平和利活用について伺

う。 

①建設時の目的、住民との約束を再認

識し、国の政策として進めてきたパイ

ロット機訓練飛行場としての機能を、

国の責任において取り組むよう、県と

ともに働きかけていただきたい。加え

て、航空大学校の動向など、現在の

取り組み状況をお聞きしたい。 

②農業的利用ゾーンを含め、周辺公用

地の活用について、取り組み状況に

ついて伺う。 

２．沖縄振興計画であげられている「離島

における定住条件の整備」についてお

聞きしたい。 

①地域の均衡ある発展のため、重点施

策は。 

②市営住宅ストック総合計画と地域の

居住環境の整備について伺う。 

③コミュニティーバスの運行と、学生の

バス料金の減免についてお考えをお

聞きしたい。 

３．防災対策について  

①施政方針でうたわれている津波・大地

震に対処する防災計画の見直しにつ

いて、本市の医療の中核病院である

新築される宮古病院の地理的課題な

ど、防災対策についてお考えを伺う。 

４．東北の被災地や福島の原発から避難

してくる家族等について、本市現在の状

況と今後の対応についてお聞きしたい。 

 

１．「宮古島市母子生活支援センター」の

設置について伺う。 

①本市においても、特に母子生活支援 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

センターが求められている。県の動向

等を踏まえ当局のお考えをお聞きし

たい。 

２．「介護保険料」の値上げについて伺う。 

①新年度で値上げが予定されて本市の

介護保険料は、値上げ幅が大きく、

厳しい負担増である。一般会計から

の繰り入れを検討する必要があると考

える。市長のお考えを伺う。 

②県内自治体との保険料の比較、これ

までの納付についての相談、課題に

ついてお聞きしたい。 

３．これまで、本市の計画の中にありなが

ら、実現しなかった「総合福祉センター」

について、障がい者や高齢者が憩える

場として、福祉ボランティアセンターを兼

ねた施設として、一括交付金活用での

設置を検討していただきたい。当局の

お考えを伺いたい。 

４．障がい者を含む駐車場利用への「ハー

トフルパス」(おもいやりスペース)の拡充

に取り組んでいただきたい。 

 

１．学校の統廃合問題について 

①｢学校適正規模基本方針｣の対象地

区での説明会が一巡した中で、地域

住民や PTA などの声に対し、どうお

考えか。更に親や地域、学校現場の

意見を聴き、時間をかけていくことが

必要と考える。今後の進め方をお聞

きしたい。 

②説明会で、統廃合の理由の柱に｢新

学習指導要領｣の達成があげられま

すが、統合せずも、改定の教育課程

を達成するのは可能と考えるがいか  



 - 55 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について  

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

６．海中公園について 

がか。また、｢生きる力｣を育む宮古の

個性溢れる教育を築くには、地域に

息づく学校を残すことが大事と考え

る。お考えを伺う。 

③学校職員適正化の文部科学省の方

向性、県の動向について、当局のお

考えをお聞きしたい。 

２．県の｢中央児童相談所｣の宮古への設

置が要望されてきたが、県の方針と本

市の対応についてお聞きしたい。 

３．学校給食、保育所等、食の安全への対

応について伺う。  

①学校給食食材の放射能測定機器の

導入について、現在の取り組み状況

をお聞きしたい。 

②市民からの提供による、放射能測定

機器の設置の申し入れについて、そ

の対応についてお聞きしたい。 

③地産地消について現在の取り組みと

課題についてお聞きしたい。 

 

１．農家と学校給食などの橋渡し役として、

｢地産地消コーディネーター｣の配置を

検討していただきたい。当局のお考えを

お聞きしたい。 

 

１．｢地下水保全対策｣について、新年度

の取り組みと、保全に向けての課題に

ついて伺う。 

２．旧平良市処分場跡地で検出されたダ

イオキシン対策についてお聞きしたい。 

 

１．海中観察施設改修工事について伺う。 

①県の指摘した問題点について、建造

物と構造物の対応の違い等、伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

７．県労働委員会からの「命令

書」への対応について 

 

 

 

 

 

 

 

②非常用排煙設備の概要と、建設当初

に設置しなかったのはなぜか。 

③出入口が１カ所のみとなっているが、

災害、火災時の対応は。 

 

１．県労働委員会からの市長への「命令

書」への対応についてお聞きしたい。 

①沖縄県公務公共一般労働組合から、

再度、市長あての労働委員会の「命

令書」にある「誠実な団体交渉」が求

められている「解決責任」についてお

聞きしたい。 

②市長は、解決への提案は何を出され

たのかお聞きしたい。 

 


